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CERIMÔNIA DE POSSE DA NOVA DIRETORIA EXECUTIVA 
DA ABRUEM É REALIZADA EM BRASÍLIA

Foi realizada em 31 de 
julho a cerimônia de posse 
da nova diretoria executiva 
da Associação Brasileira dos 
Reitores das Universidades 
Estaduais e Municipais 
(Abruem), assim como dos 
novos presidentes e secretários 
das Câmaras Técnicas da 
Associação. Assumiram como 
presidente e vice-presidente da 

Abruem no biênio 2024/2026 as reitoras da Universidade do Estado do Rio Grande 
do Norte (Uern) e da Universidade de Taubaté (Unitau), Cicília Maia e Nara Fortes, 
respectivamente. O evento ocorreu na sede da Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Ensino Superior (Capes), em Brasília (DF).

Essa é a primeira vez que duas mulheres 
estão à frente da Instituição, o que destaca, 
sobretudo, a importância do papel feminino 
na luta pelo fortalecimento da Abruem e da 
educação superior pública e de qualidade. 
Cicília Maia é a terceira mulher a comandar 
a Associação e a segunda reitora da Uern 
a assumir a presidência. Ela substitui o 
reitor Odilon Máximo, da Universidade  
Estadual de Alagoas.

Ao se despedir da presidência, Odilon 
Máximo fez um histórico dos últimos anos da Abruem, bem como de sua atuação 
como reitor associado e presidente. Ele destacou os desafios enfrentados, os 
ataques à educação pública e como as universidades estaduais e municipais 

comandadas pela Associação os enfrentaram. 

“O Fórum de Maceió demarcou a luta de nossas 
reitoras por mudanças na Associação, o que culminou 
neste importante momento que vivemos hoje”, 
ressaltou Odilon. Ele discorreu sobre as lutas que 
ainda estão por vir e a importância do fortalecimento 
das universidades estaduais e municipais. 

“As nossas Faps aportam a grande maioria de 
seus recursos nas instituições federais de ensino 
superior. Isso acontece em muitos de nossos 



Informativo da Associação | Abruem

Estados. Precisamos equilibrar esse jogo 
e entender a educação superior como um 
sistema nacional público de ensino superior. 
Temos no Brasil uma forte concentração 
territorial de recursos na região centro-sul 
e nas grandes metrópoles. O Brasil precisa 
interiorizar mais fortemente a ciência como 
interiorizou suas universidades. O Brasil 
nunca será um país de justiça social se não 

atacar suas desigualdades territoriais. Estamos aqui enquanto universidades 
estaduais e municipais à disposição para enfrentar essa questão”, afirmou. 

Em seu discurso, a reitora da Uern destacou a luta pela criação da Frente 
Parlamentar Mista em Defesa das Universidades Estaduais e Municipais, uma 
luta antiga da Associação e um importante passo para o fortalecimento das 
instituições. Ela destacou ainda questões sobre autonomia, financiamento e 
saúde mental.

“Nossas instituições têm 
como característica comum 
a capilaridade. Somos as 
universidades que estão 
presentes nas localidades 
mais distantes das capitais 
e grandes centros urbanos. 
Somos nós que, de verdade, 
democratizamos o acesso 
ao ensino superior e à 
pós-graduação em nossos 
estados”, ressalta a 
presidente Cicília Maia.

Estavam presentes na 
cerimônia de posse diversas autoridades nacionais, reitores das universidades 
filiadas e ex-presidentes da Associação.

Primeira reunião da nova 
diretoria executiva da 
Abruem realizada no dia 1º 
de agosto de 2024 na sede da 
Abruem.



Informativo da Associação | Abruem

ABRUEM REALIZA REUNIÃO NA RNP E NO FNDE
Em sua primeira reunião 

externa após a posse como 
presidente da Associação 
Brasileira  dos Reitores das 
Universidades Estaduais e 
Municipais (Abruem), a reitora 
Cicília Maia participou de 
reunião com a Rede Brasileira 
de Ensino e Pesquisa (RNP). 
Estavam presentes o ex-
presidente da Abruem, 
Odilon Máximo, e os reitores 
da Universidade Estadual do 
Tocantins e da Universidade 
Estadual do Piauí, Augusto 

Rezende e Evandro Alberto, respectivamente. Pela RNP esteve presente o 
diretor adjunto de relacionamento institucional, Gorgonio Barreto. 

Durante o encontro, a Associação apresentou a vontade de aumentar a 
quantidade de instituições de ensino superior (IES) estaduais e municipais 
que fazem parte da Rede. Em sua fala, Cicília Maia destaca que ainda existe 
um grande potencial da RNP a ser explorado pelas instituições de ensino 
superior estaduais e municipais. 

“Temos feito um trabalho muito interessante com a rede EBC e 
acreditamos que podemos fazer da mesma forma com a RNP principalmente 
pelo apoio que estamos tendo”, ressalta. Ela convidou a Rede Nacional de 
Ensino e Pesquisa para estar presente no Fórum Nacional das Reitoras e 
Reitores da Abruem. 

Gorgonio Barreto apresentou os trabalhos que têm sido desenvolvidos 
pela rede em todo o País, apresentando um mapa de expansão da RNP no 
Brasil e as novas perspectivas para a conectividade nas IESs. “O sistema RNP 
é muito bom por se tratar de um programa de Estado. O pró-RNP foi criado 
em 2001 e de lá para cá já se passaram diversos presidentes da República e 
nós continuamos os nossos trabalhos”, destaca. 

Ele explicou que a RNP não consegue ser grande como é sem a 
mobilidade local e citou casos de sucesso, inclusive com redes que 
passaram a ser auto-governadas pelas próprias instituições “Se vocês 
assumirem conosco um modelo, se vocês toparem, toda cidade que tiver 
três ou mais instituições de pesquisa, sejam elas universidades, Embrapa 
ou outras, já podem ter uma rede auto-governada e auto-mantida. É um 
 sucesso quase garantido”, explica.
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FNDE

Ainda no dia 1º de agosto, uma 
comitiva da Associação foi recebida 
pela presidente do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), Fernanda Pacobahyba, e 
sua equipe técnica. A pauta abordou 
temas sobre ações que possam 
oferecer maior celeridade nos 
processo de execução dos recursos oriundos de emendas parlamentares 
para os projetos de infraestrutura nas instituições de ensino superior. 

Para Cicília Maia as perspectivas são as melhores, com mais rapidez 
na tramitação dos convênios.  O Fundo Nacional de Desenvolvimento da 
Educação é uma autarquia, vinculada ao Ministério da Educação. O propósito 
do FNDE é transferir recursos financeiros e prestar assistência técnica aos 
estados, municípios e ao Distrito Federal para garantir uma educação de 
qualidade a todos.

ABRUEM REALIZA III ENCONTRO DE GESTORES 
 DA EAD

A Câmara de EaD/UAB e 
Tecnologias Educacionais da 
Abruem realizará nos dias 29 e 30 
de agosto, na Universidade Estadual 
de Ciências da Saúde de Alagoas 
(Uncisal), em Maceió, Alagoas, o III 

Encontro de Gestores EaD. O evento, que tem como temática os “Referenciais 
de Qualidade para a Educação Superior a Distância”, está sendo construído 
em parceria com a Uncisal e a Universidade Estadual de Alagoas (Uneal).

O objetivo do Encontro é realizar um debate conjunto e plural acerca 
de temas atuais e necessários para a promoção de uma educação superior 
de qualidade e sustentável. Além disso, busca alinhar estratégias para 
contribuir com o aprimoramento de práticas de gestão, processos de ensino-
aprendizagem, projetos em rede, entre outros aspectos relacionados à 
modalidade EaD. 

O público-alvo do evento são os gestores das unidades de EaD, os 
coordenadores que integram o sistema UAB e os demais coordenadores 
de equipes das instituições de ensino superior na execução de programas, 
projetos e cursos que envolvem o Sistema UAB ou outros programas 
desenvolvidos nas universidades públicas.
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CÂMARA DE EXTENSÃO DA ABRUEM REALIZA 5º 
ENCONTRO DE EXTENSÃO

A Câmara de Extensão realizará entre os dias 09 e 11 de setembro, na 
Universidade do Estado do Amazonas, em Manaus, o 5º Encontro de Extensão 
da Abruem. O evento tem por objetivo discutir com a comunidade acadêmica 
e demais interessados assuntos latentes à extensão universitária. 

Nesta edição, os principais temas a serem abordados serão : a extensão 
como potencial para a sustentabilidade; a avaliação da extensão; políticas 
sociais para ações de extensão; a extensão na formação inicial e continuada 
de professores; e financiamento da extensão. 

Todas as edições do evento têm sido caracterizadas como um espaço 
de aprofundamento de debates e encaminhamento de questões ao Fórum 
Nacional de Reitoras e Reitores da Abruem.

CÂMARA DE EXTENSÃO DA ABRUEM ABRE 
CHAMADA PARA PUBLICAÇÃO EM VOLUME 
ESPECIAL DE REVISTA DA UEMA

A Câmara de Extensão da Abruem 
publicou nesta semana chamada 
para o envio de artigos/relatos de 
experiência com objetivo de publicar 
um dossiê temático sobre “A extensão 
universitária como potência para a 
sustentabilidade”.

O dossiê será publicado pela 
Revista Práticas em Extensão, 
vinculada à Pró-reitoria de Extensão 
e Assuntos Culturais (PROEXAE) da 
Universidade Estadual do Maranhão 
(Uema), e terá o lançamento 
realizado no 5º Encontro de Extensão 
da Abruem. O evento ocorrerá entre 

09 e 11 de setembro na Universidade do Estado do Amazonas.

O documento tem por objetivo reunir um conjunto de trabalhos, advindos 
das universidades estaduais e municipais filiadas à Associação, que discutem 
a extensão universitária e suas potencialidades para a sustentabilidade, o 
meio ambiente e tema afim.

A submissão deverá ocorrer por meio do site da Revista Práticas em 
Extensão da Universidade Estadual do Maranhão (UEMA) e o prazo para 
envio dos trabalhos é até 25 de agosto, conforme as orientações da página 
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da revista disponíveis no link: https://ppg.revistas.uema.br/index.php/
praticasemextensao/index .

O texto a ser enviado deve ser original e inédito e não estar sendo 
avaliado para publicação em outra revista. Podem ser enviados tanto artigos 
científicos quanto relatos de experiência. 

Os artigos devem ser de no máximo 20 laudas e conter resumo, abstract, 
introdução, desenvolvimento, metodologia, resultados e considerações 
finais. O relato de experiência deve apresentar como foram desenvolvidas 
as atividades, quais e como as pessoas foram envolvidas e quais foram os 
resultados ou benefícios para comunidade.

REUNIÃO ADMINISTRATIVA DA ABRUEM SERÁ 
REALIZADA NA PRÓXIMA QUARTA-FEIRA, 14

A Abruem realizará na próxima quarta-feira, 14, a reunião administrativa 
do mês de agosto. A reunião ocorrerá de forma on-line por meio da plataforma 
Google Meet. 

Entre as pautas a serem discutidas estão as indicações para composição 
do Conselho Nacional de Educação, os membros das Câmaras Temáticas 
da Abruem e a viagem internacional da Associação. Neste ano, a missão 
internacional visitará, no mês de novembro, a Colômbia. 

Também está prevista, durante a reunião, a realização da prestação de 
contas da gestão 2023/2024 e discussões acerca do 72º Fórum Nacional de 
Reitoras e Reitores da Abruem. O evento ocorrerá de 23 a 26 de outubro 
na Universidade do Estado  Estadual do Tocantins, em Palmas, e está com 
inscrições abertas. Nesta edição do Fórum haverá apresentações das Câmaras 
de Internacionalização e Mobilidade Acadêmica, Gestão, Governança e 
Legislação, Assuntos Estudantis e Políticas Afirmativas, Saúde e Hospitais de 
Ensino.

Uece

UECE ABRE INSCRIÇÕES PARA PROGRAMA DE PRÉ-
INCUBAÇÃO DEEP TECH

A Universidade Estadual do Ceará (Uece), por meio da Incubadora de 
Empresas da Uece (IncubaUece), está com inscrições abertas para o Programa 
de Pré-incubação Deep Tech, que busca selecionar propostas de projetos de 
base tecnológica, desenvolvendo tecnologias de ponta com potencial para 
gerar impacto social e econômico significativo no estado do Ceará. A iniciativa 
é realizada em parceria com a Secretaria da Ciência, Tecnologia e Educação 
Superior (Secitece).

https://ppg.revistas.uema.br/index.php/praticasemextensao/index
https://ppg.revistas.uema.br/index.php/praticasemextensao/index
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As inscrições estão abertas no 
período de 29 de julho a 16 de agosto de 
2024. Os interessados devem submeter 
seus projetos exclusivamente pela 
internet, no site da IncubaUece. 

A trilha Deep Tech tem como 
propósito apoiar a transformação de 
projetos de pesquisa em negócios 
de alta tecnologia, conhecidos como 
Deep Techs. O programa visa capacitar 
empreendedores, alunos, professores 
e pesquisadores universitários através 
de uma trilha de capacitação gratuita 

e 100% virtual. Com o programa, a IncubaUece pretende capacitar até dez 
equipes ao longo de dois ciclos, com a meta final de desenvolver negócios 
inovadores e bem estruturados com planos de negócio detalhados.

Na Trilha Deep Tech, os participantes terão acesso a uma experiência 
educacional rica e abrangente que inclui aulas ministradas por especialistas, 
mentorias especializadas, diagnóstico e monitoramento contínuos, 
entregáveis estratégicos e, ao final da trilha, receberão certificado de 120 
horas.

Podem participar do programa equipes formadas com, pelo menos, dois 
membros que tenham a idade mínima de 18 anos completos. A equipe deve 
ter um projeto inovador em fase de ideação, prototipagem ou validação; 
pelo menos um dos membros deve ter conhecimentos técnicos para o 
desenvolvimento da solução; o líder da equipe deve residir no Ceará, e o 
projeto deve ser desenvolvido no estado.

Acesse o edital em https://www.uece.br/wp-content/uploads/2024/07/
Edital-de-Pr%C3%A9-incuba%C3%A7%C3%A3o-n%C2%BA13.pdf 

Fonte: Assessoria de Comunicação UECE

Unimontes

UNIMONTES TEM DOUTORADO PROFISSIONAL EM 
CUIDADO PRIMÁRIO EM SAÚDE APROVADO PELA 
CAPES/MEC

A Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) celebra mais 
um marco significativo em sua trajetória acadêmica com a aprovação do 
Doutorado Profissional em Cuidado Primário em Saúde pela Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior (Capes/MEC). A proposta 
do novo doutorado da Unimontes recebeu a nota máxima (5) da Capes/MEC.

O programa de pós-graduação stricto sensu profissional da Unimontes já 
conta com o Mestrado em Cuidado Primário em Saúde, que tem se destacado 

https://www.uece.br/wp-content/uploads/2024/07/Edital-de-Pr%C3%A9-incuba%C3%A7%C3%A3o-n%C2%BA13.pdf
https://www.uece.br/wp-content/uploads/2024/07/Edital-de-Pr%C3%A9-incuba%C3%A7%C3%A3o-n%C2%BA13.pdf
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pela excelência na formação 
dos seus egressos. Com um 
enfoque multidimensional, 
o curso visa aprofundar o 
conhecimento dos alunos 
em suas áreas de atuação, 
promovendo um desempenho 
diferenciado na assistência à 
saúde. Além disso, fomenta 
o desenvolvimento de 
pesquisas e novas tecnologias 
aplicáveis na gestão e na 

atenção primária em saúde, sempre com um olhar atento ao processo de 
educação permanente na área.

O curso busca transformar a prática assistencial, beneficiando os 
usuários dos serviços de saúde ao deslocar o foco do eixo flexível, com uma 
abordagem científica, humanística, ponderada e crítica, que atende às reais 
demandas da sociedade. Dentro dessa missão, foi elaborada a proposta do 
Doutorado Profissional em Cuidado Primário em Saúde.

A proposta foi aprovada por meio da portaria nº 674, publicada em 24 
de julho de 2024, que reconhece os cursos de pós-graduação stricto sensu 
(Mestrado e Doutorado) aprovados pelo Conselho Técnico-Científico da 
Educação Superior (CTC-ES) da Capes/MEC.

“O Programa de Pós-Graduação em Cuidado Primário em Saúde conta 
com um corpo de professores muito competentes e dedicados, demonstrado 
em sua excelente avaliação com conceito 5 pela Capes/MEC”, destacou o pró-
reitor de Pós-Graduação da Unimontes, professor Marlon Cristian Toledo 
Pereira. “A aprovação do doutorado é um marco para a área da saúde 
em Montes Claros e toda a região adjacente, auxiliando na capacitação 
de profissionais e desenvolvimento de pesquisas com ênfase na atenção 
primária à saúde”, completou.

A diretora do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS), professora 
Cássia Pérola Braga Pires, cumprimentou a Pró-Reitoria de Pós-Graduação 
pelo empenho e pioneirismo em trazer para o Norte de Minas o doutorado 
em Cuidado Primário. Nossa universidade se dedicou ao longo da sua 
história a formar profissionais de qualidade para atuarem no Sistema Único 
de Saúde (SUS), seja na graduação, nas residências em Saúde da Família e no 
mestrado em Cuidado Primário”, afirmou a diretora do CCBS.

“Esse doutorado agrega um valor que vai além das práticas assistenciais. 
Traz consigo uma oportunidade sistemática de avançarmos na pesquisa 
dentro de um contexto de demanda, que se refletirá na revisão de 
processos de trabalho e permitirá a busca de evidências sobre necessidades, 
perspectivas e resolubilidade. Parabéns aos professores pelo êxito nesse 
processo”, enfatizou a professora Cássia Pérola.
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Para a coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Cuidado 
Primário em Saúde da Unimontes, professora Josiane Brant, a aprovação do 
novo doutorado na área pelo Conselho Nacional de Educação (CNE) representa 
um ganho significativo para a comunidade acadêmica, considerando 
que possibilita aos pesquisadores explorarem questões complexas e 
desenvolverem soluções inovadoras para os desafios enfrentados na 
prestação de cuidados primários. “Além disso, assume o compromisso em 
fortalecer o sistema de saúde, tornando-o mais eficiente, acessível e centrado 
no bem-estar das comunidades atendidas”, acrescentou.

Fonte: Unimontes

UniRV

UNIRV AMPLIA DIFUSÃO DE CONHECIMENTO COM 
IMPLANTAÇÃO DA TV UNIRV E DA RÁDIO UNIRV FM

Saindo na frente e alavancada 
pela preocupação de contribuir com 
o desenvolvimento sociocultural, 
produção de conteúdo e difusão 
do conhecimento, a Universidade 
de Rio Verde compõe o grupo 1 no 
planejamento de implantação de canal 
de TV e Rádio FM. Este grupo é formado 
por dez instituições públicas do Brasil, 
sendo a UniRV a única IES municipal a 
integrar a seleta lista de pioneiros na 
implantação das duas modalidades de 
radiodifusão.

 Com abrangência em várias cidades goianas, podendo alcançar 
municípios como Jataí, Itarumã, Jandaia, Mineiros, Goiatuba e adjacências, 
os canais de Rádio e TV UniRV fazem parte do plano de expansão da Rede 
Nacional de Comunicação Pública (RNCP), em conjunto com o Ministério da 
Educação (MEC), Ministério das Comunicações (MCOM), Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC), Associação Brasileira de Televisão Universitária (ABTU) e 
Associação Brasileira dos Reitores e Reitoras das Universidades Estaduais e 
Municipais (ABRUEM).

 As primeiras tratativas para a implantação dos canais educativos foram 
iniciadas em março deste ano, quando o Reitor, professor Dr. Alberto Barella 
Netto, assinou os acordos de cooperação durante uma cerimônia realizada 
no Palácio do Planalto, em Brasília. Em abril, a Universidade recebeu a visita 
técnica dos representantes da Rede Nacional de Comunicação Pública de TV 
e de Radiodifusão da EBC para discutir as ações finais de implementação da 
Rádio UniRV FM, afiliada da EBC, assim como da TV UniRV.
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 A Rádio UniRV FM, com frequência modulada em 87.1, terá em sua 
programação conteúdos educativos, culturais e sociais produzidos pela 
UniRV e também pelas redes da EBC, Canais GOV, TV MEC e TV Saúde, assim 
como a TV UniRV com canal 9, frequência 189 MHz. Juntas, elas ampliarão 
a difusão de temas regionais, se tornando uma importante ferramenta de 
divulgação das ações de ensino, pesquisa e extensão.

 Na implantação dos novos canais, a Universidade de Rio Verde já conta 
com recursos financeiros alocados, independentes de subvenção por parte 
do Governo, fato que acelera o processo de implementação. Além disso, a 
instituição já mantém estruturada uma Rádio Web que conta com a expertise 
de profissionais e possui equipamentos e espaço organizado, o que facilitará 
ainda mais o processo.

 O Conselho Universitário aprovou, por unanimidade, no mês de junho, a 
criação do Departamento de Radiodifusão (Rádio e TV) da UniRV, estruturando 
legalmente o setor responsável por garantir a execução e o funcionamento 
das atividades, oferecendo ainda mais celeridade ao processo. A implantação 
do canal de Rádio FM e do canal de TV UniRV está em fase licitatória, com 
contratação do sistema irradiante. A previsão é de que a Rádio UniRV FM 
87,1 entre no ar até o fim deste ano.

 A Universidade tem, como missão, a educação, a cultura e as questões 
regionais. A implantação desses dois canais possibilitará o aumento da 
presença da UniRV e a difusão de conhecimento e de conteúdos de qualidade 
à toda população. “Nosso compromisso institucional é difundir a atuação da 
UniRV para além dos muros da Universidade, mostrando que a UniRV tem 
presença atuante junto à comunidade e desenvolve um importante papel 
no ensino, na extensão e na pesquisa, contribuindo com a sociedade em 
geral. A Rádio UniRV FM e a TV UniRV, além de fortalecerem a difusão do 
conhecimento, contribuirão com o desenvolvimento sociocultural regional”, 
compartilha Alberto Barella.

 Fonte: Ascom UniRV. Texto: Vanderli Silvestre. Arte: Rogério Guimarães.

Uesb

UNIVERCIÊNCIA ESTREIA 6ª TEMPORADA NESTE 
SÁBADO, 10

No próximo sábado, 10, estreia a 6ª 
temporada do programa Univerciência. A 
nova edição é marcada pela parceria com mais 
uma emissora pública: a TV Brasil. Com isso, o 
alcance do Programa será em todo o território 
nacional.

O Univerciência conta com mais de 50 
parceiros, dentre eles Instituições de Ensino 
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Superior, emissoras públicas, culturais, educativas e universitárias. Até o 
momento, já foram veiculadas 300 pesquisas científicas e, nesta temporada, o 
potencial de alcance é de 180 milhões de pessoas. Ao todo, serão produzidos 
15 programas e, em cada um, haverá uma divulgação científica da Uesb.

O programa vai ao ar todo sábado, às 13h30, na TV Uesb (canal 4.1), 
e a reprise será às quartas-feiras, às 18h30. Também será transmitido em 
diferentes dias e horários nas diversas emissoras de TV aberta, como a TV 
Brasil, a TVE Bahia, o Canal Saúde e o Canal Futura. Todo o conteúdo fica 
disponível no canal da TV Uesb no YouTube.

Sobre o Programa – O Univerciência é fruto da importância da 
popularização da ciência, sendo o primeiro programa de TV e internet 
produzido no Nordeste com esse foco. Desde 2020, divulga entrevistas, 
reportagens especiais e quadros especiais sobre temáticas que interessam a 
sociedade. Agora, o Programa será transmitido em todo território nacional.

Fonte: Uesb

Unitau

UNITAU INAUGURA CLÍNICA DE MEDICINA 
VETERINÁRIA COM ESTRUTURA E EQUIPAMENTOS 
DE PONTA  

A Universidade de Taubaté 
(UNITAU) dá um grande passo 
para a área da saúde animal com 
a inauguração da nova Clínica de 
Medicina Veterinária. A cerimônia de 
abertura acontece nesta sexta-feira 
no campus de Ciências Agrárias.

Um marco para a atual gestão, 
a Clínica foi idealizada e aguardada 
por toda a comunidade acadêmica, 
além da população, e representa 

o compromisso da UNITAU em oferecer o ensino de qualidade e em 
compartilhar serviços e conhecimentos com a população. 

A Profa. Dra. Marcela Barbosa de Moraes, diretora da Empresa de Pesquisa, 
Tecnologia e Serviços (EPTS), da Universidade de Taubaté, responsável 
pela administração da Clínica, conta que os estudantes de Medicina 
Veterinária poderão utilizar o espaço durante as atividades pedagógicas, 
para aulas práticas, complementando a formação teórica, a partir da 
 próxima segunda-feira (12). 

“Já os atendimentos à comunidade, para animais de pequeno porte, 
como cães e gatos, têm início previsto para outubro deste ano. A expectativa 
é que, em 2025, a Clínica amplie os atendimentos também aos animais de 
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grande porte e se torne um Hospital, com atendimento 24h. Para isso, a EPTS 
vai realizar, nos próximos meses, um concurso público para contratação de 
profissionais. Assim, a Clínica, e depois o Hospital de Medicina Veterinária 
da UNITAU, deve se tornar uma referência para Taubaté e região”, afirma a 
diretora da EPTS.

Com mais de 1.330m², a Clínica conta com equipamentos de última 
geração para procedimentos cirúrgicos, além de raio-x, ultrassom e autoclave 
(para esterilização de materiais). Inicialmente, a capacidade será de 15 
atendimentos por dia, podendo ampliar para até 50 atendimentos diários a 
partir de 2025.

A Clínica de Medicina Veterinária da UNITAU atenderá animais de 
pequeno e grande porte de tutores de Taubaté e da região. Os serviços 
oferecidos incluem consultas clínicas, exames laboratoriais, diagnósticos por 
imagem e até cirurgias. A frequência dos atendimentos será personalizada 
de acordo com a necessidade de cada paciente.

Para o coordenador do curso de Medicina Veterinária da UNITAU, Prof. 
Dr. Heder Nunes Ferreira, a clínica é um marco não só para a gestão, mas 
também para a formação dos alunos. “A partir de agora, nossos estudantes 
poderão colocar em prática o que aprendem em sala de aula, acompanhando 
profissionais em atendimentos e procedimentos reais. Essa vivência é 
fundamental para a formação de um médico veterinário completo”, afirma.

Todas as informações sobre o concurso para contratação de profissionais, 
início dos atendimentos à comunidade, formas de agendamento e 
possibilidades de parcerias com ONGs e associações serão divulgadas no 
site da EPTS: www.epts.com.br.

Sobre o curso de Medicina Veterinária

O curso de Medicina Veterinária oferece aulas laboratoriais de anatomia, 
técnica cirúrgica, bioquímica, parasitologia, entre outras. Com a inauguração 
da Clínica, os alunos terão a chance de associar o conhecimento teórico 
à prática profissional, por meio do estágio obrigatório realizado com a 
supervisão dos professores.

Fonte: Acom Unitau

Associação Brasileira dos
Reitores das Universidades

 Estaduais e Municipais

Expediente
www.abruem.org.br 
Email: abruem@gmail.com
Jornalista responsável - Núbia Rodrigues. DRT: 2252-GO
Diagramação: Graziano Magalhães
Secretaria Executiva: Carlos Roberto Ferreira 
Secretaria Geral: Denize Alencastro

www.epts.com.br

